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Ata da 22ª Reunião Ordinária da Comissão Assessora de Educação Farmacêutica (CAEF-1 
RJ) do CRF-RJ, realizada em 27 de agosto de 2020, por videoconferência pela ferramenta 2 

Google Meet. 3 
 4 
Presentes: Os membros da CAEF-RJ Profs. Valter Luiz da C. Gonçalves - presidente, João dos 5 
Santos Gonçalves, Luciana Maria Ramires Esper, Luciane Barreiro Lopez Vasques, Melissa Manna 6 
Marques, Mirian Ribeiro Leite Moura, Pedro Henrique Cordeiro Ferreira, Ralph Santos Oliveira, a 7 
convidada Profª Andreia Bartachini Gomes, e a colaboradora Elizabeth Gonzaga, cujas 8 
confirmações de presença se dão por meio da gravação da videoconferência. 9 
 10 
Justificaram ausência os membros Profs. Ana Paula de Almeida Queiroz, Carlos Eduardo Faria 11 
Ferreira, Ellen Zimmermann Fattori, Ervylene Trevenzoli de Sousa, Fabiana Sousa Pugliese, Lásaro 12 
Linhares Stephanelli, Maria Eline Matheus, Rodrigo Tonioni Vieira, Selma Rodrigues de Castilho e 13 
Tereza Cristina de Andrade Leitão Aguiar. 14 
 15 
Abertos os trabalhos às 19h, por videoconferência por meio da ferramenta Google Meet, o 16 
presidente da CAEF-RJ passa à pauta onde são abordados os seguintes assuntos: 17 
 18 
1) Aprovação de Atas. 19 

• Ata da 21ª Reunião Ordinária realizada em 30/07/2020: a Ata é lida e aprovada por 20 
unanimidade pelos presentes. 21 

• Pauta da 22ª Reunião Ordinária dia 27/08/2020: aprovada por unanimidade pelos 22 
presentes. 23 

 24 
2) Deliberação: 25 

 26 
2.1) Parecer sobre processos encaminhados aos membros da CAEF-RJ. 27 
 28 
Relatora: Profª Ana Paula Queiroz. Não houve julgamento dos processos a seguir. A CAEF-RJ 29 
decide redistribuir para relato pela Profª Luciana Esper, que se colocou à disposição, e pautar 30 
para próxima reunião. 31 
• Protocolo 1088/19 de 09/01/2019 - assunto: averbação de Mestrado em Ciências 32 

(Microbiologia) 33 
• Protocolo 9412/19 de 18/11/2019 – assunto: averbação de Doutorado em Ciências 34 

(Microbiologia) 35 
 36 
2.2) E-mail recebido da Diretoria em 25/agosto/2020 37 

De: Luis Claudio Mapurunga da Frota;  Para: Diretores dos CRFs;  Assunto: 38 
Irregularidades na Emissão e Registro de Certificados de Pós Graduação de IES sem 39 
Credenciamento no MEC. 40 
A CAEF-RJ, por unanimidade dos presentes, entende que o e-mail não se trata de 41 
comunicado oficial do CFF ou Comissão de Ensino do CFF, e sim oficioso por parte do 42 
farmacêutico Luis Claudio Mapurunga da Frota. Posto o que a CAEF-RJ entendendo não 43 
ser pertinente a discussão do assunto no momento, tomou conhecimento e decidiu remeter 44 
à Diretoria do CRF-RJ no sentido de que solicite explicação da Comissão de Ensino do CFF 45 
para que informe se é uma pauta sobre a qual Comissões de Ensino dos Regionais devem 46 
se debruçar sobre o tema, ou se já é ponto pacífico. 47 

 48 
3) Informes: 49 

 50 
3.1) Prof. Pedro Ferreira informa que hoje foi publicada no DOERJ (Parte I Poder Executivo), a 51 
Lei nº 8991 de 27 de agosto de 2020, do Estado do Rio de Janeiro, que dispõe sobre a garantia 52 
de opção pelo ensino remoto, quando da retomada das aulas presenciais, até que seja 53 
oficialmente disponibilizada vacina ou medicamento eficaz contra a COVID-19, na forma que 54 
menciona. 55 
Ressalta que a lei traz implicações ao ensino de graduação e de pós-graduação, pois estão 56 
sendo retomadas as aulas presenciais, observando as medidas de prevenção a disseminação 57 
do coronavírus, tais como uso de máscaras, distanciamento, restando claro que a garantia de 58 
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opção pelo ensino remoto é até ser oficialmente disponibilizada vacina ou medicamento eficaz 59 
contra a COVID-19. 60 
Prof. Pedro registra que os farmacêuticos, como categoria, têm importância vital nos trabalhos 61 
tecnológicos, na indústria farmacêutica, que conduzirão à vacina e/ou medicamento eficaz para 62 
a população. Prof. Valter agradece Prof. Pedro por compartilhar a legislação, pois na CAEF-RJ 63 
há coordenadores de curso e colegas que trabalham em várias instituições que farão 64 
internamente os estudos necessários para aplicação da lei. 65 

 66 
4) Palavra aos Membros da CAEF-RJ: 67 

 68 
Prof. Valter informa que teve conhecimento que o governo federal liberou hoje verba para as 69 
Universidades para que tenham recursos para repassar aos alunos carentes para aquisição de 70 
meios para acesso remoto às aulas, tais como pacote de internet, modem, equipamentos. Prof.ª 71 
Mirian esclarece que já foi feito na UFRJ a alunos que se inscreveram comprovando requisitos 72 
para o auxílio, sendo à Faculdade de Farmácia fornecidos 112 chips (dos 12 mil adquiridos pela 73 
UFRJ em licitação vencida pela empresa TIM), sendo que 29 alunos não retiraram os chips 74 
informando que na região onde estão não pega o sinal TIM. Os chips não retirados pelos alunos 75 
foram devolvidos pela Faculdade de Farmácia à PR7 (área da UFRJ responsável). Que alguns 76 
alunos receberam valor para compra de computador e obrigatoriamente deverão prestar contas 77 
à UFRJ com documentação apropriada como nota fiscal. Que as aulas remotas só iniciaram dia 78 
24/8 em função de dar tempo para os procedimentos de aquisição e distribuição. 79 

 80 
5) Encerramento: Próxima reunião ordinária (23ª) agendada para SETEMBRO: 24/ setembro/ 81 

2020 (quinta-feira), 19h (videoconferência pela ferramenta do Google Meet) 82 
 83 
Nada mais havendo a tratar e ninguém mais desejando fazer o uso da palavra, a reunião foi 84 
encerrada as 20h15 e digitada a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada pelos 85 
presentes na reunião. 86 
 87 
Valter Luiz da Conceição Gonçalves –presidente CAEF-RJ -  88 

Ana Paula de Almeida Queiroz – justificou ausência 89 

Carla Patricia de Morais e Coura – ausente 90 

Carlos Eduardo Faria Ferreira – justificou ausência 91 

Ellen Zimmermann Fattori – justificou ausência 92 

Ervylene Trevenzoli de Sousa – justificou ausência 93 

Ethel Celene Narvaez Valdez - ausente 94 

Fabiana Sousa Pugliese - justificou ausência 95 

Fernanda Bossemeyer Centurião – ausente 96 

João dos Santos Gonçalves –  97 

Lasaro Linhares Stephanelli – justificou ausência 98 

Luciana Maria Ramires Esper -  99 

Luciane Barreiro Lopez Vasques –  100 

Maria Eline Matheus - justificou ausência 101 

Melissa Manna Marques -  102 

Mirian Ribeiro Leite Moura –  103 

Pedro Henrique Cordeiro Ferreira –  104 

Ralph Santos Oliveira -  105 

Rodrigo Tonioni Vieira – justificou ausência 106 

Selma Rodrigues de Castilho – justificou ausência 107 

Tereza Cristina de Andrade Leitão Aguiar – justificou ausência 108 

Andreia Bartachini Gomes -  109 

 110 
 111 

Digitada por Elizabeth Gonzaga – farmacêutica – SCT /CRF-RJ, que secretariou a reunião 112 


